

Diario Concepción Martes 11 de marzo de 2025

15

## Economía & Negocios

Diario Concepción  
contacto@diarioconcepcion.cl

La Dirección de Presupuestos (Dipres) elaboró las resoluciones de identificación presupuestaria de proyectos a los que se destinará el 90% del presupuesto asociado a iniciativas de inversión, con el objetivo de acelerar la ejecución y así potenciar la inversión en el país. Se trata de una de las prioridades que definió el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo como una de las medidas concretas para agilizar las tasas de ejecución de la inversión pública, conforme a lo instruido en esta instancia por el Presidente Gabriel Boric.

De este modo, se cumplió con la meta de identificación al 90% de los proyectos específicos asociados a iniciativas de inversión a marzo, con un total de \$4.836.065 millones. Con esto, se superó la meta acordada en la instancia interministerial.

La directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, destacó que "la identificación presupuestaria es el punto inicial para poder ejecutar la inversión pública. Esto significa en el fondo que los recursos para esos proyectos ya están disponibles, y es una acción que consolida e impulsa el crecimiento de la inversión pública, de la creación de empleo y de la economía". Así, detalló que, "del total destinado a iniciativas de inversión para este año, \$3.829.909 millones corresponde a proyectos del Ministerio de Obras Públicas y, de dicho monto, se logró identificar un 92,8%. Le sigue en monto el Ministerio de Salud, con \$567.982 millones, de los cuales un 91,7% está identificado".

Por su parte, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, remarcó que "una identificación presupuestaria de proyectos de inversión a fines de febrero de 91% del total, no solo significa que los recursos para financiar esas obras es-



FOTO: HACIENDA

INFORMACIÓN DESDE HACIENDA

# Gobierno identifica inversión pública de 2025 para acelerar la ejecución de iniciativas

Se trata del 91% de los proyectos a febrero de este año. La Dipres mencionó que \$3.829.909 millones corresponden al Ministerio de Obras Públicas, seguido por el Ministerio de Salud, con \$567.982 millones.

tarán disponibles en forma oportuna, sino que también es coherente con el fortalecimiento de la inversión que se espera para este año".

Este año, además, se destaca el porcentaje de identificación alcanzada en el Ministerio del Deporte, con 99,8%; Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, que corresponde al 97,4%; el 92,0% del Ministerio de Interior y Seguridad Pública; Ministerio de Agricultura, con 94,4%; el Ministerio de Obras Públicas (MOP), con 92,8%; y Ministerio de Salud, con 91,7%, entre otros.

Este proceso de identificación de iniciativas de inversión pública permitió, además, que el gasto de capital tuviese un crecimiento importante de 97,1% real anual, que se explica por los mayores gastos en iniciativas de inversión de 702,9% real, principalmente del Ministerio de Obras Públicas (MOP).

A su vez, este comportamiento impulsó el gasto presupuestario al cierre del mes de enero, que registró un crecimiento real de 11,8% real anual, incidido tanto por los aumentos del gasto corriente como de capital. Así, en el primer mes del año, la ejecución fue del 8% del gasto presupuestario respecto de la Ley Aprobada.

En el proceso de identificación presupuestaria, un proyecto debe ser evaluado por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, para luego ser analizado por la Dirección de Presupuestos (Dipres) del Ministerio de Hacienda y, posteriormente, pasar por toma de razón en la Contraloría General de la República. A la fecha, todas las resoluciones de identificación presupuestaria que permiten llegar al 91,1% ya fueron elaborados por la Dipres.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
contacto@diarioconcepcion.cl

